
Россия пообещала при-
нять ответные меры в слу-
чае расширения НАТО в вос-
точном направлении. Так в 
российском постпредстве 
при альянсе прокомменти-
ровали слова генсека НАТО. 
В интервью The Guardian Ан-
дерс Фог Расмуссен заявил о 
намерении усилить военное 
присутствие в Восточной 
Европе, чтобы обезопасить 
регион от России.

               *     *     *
Большая часть россиян 

поддерживают запрет на 
ввоз зарубежных продук-
тов питания. По их мнению, 
эмбарго поможет отечест-
венным сельхозпроизводи-
телям и поспособствует уве-
личению доли российских 
товаров в магазинах. При 
этом 63 процента опрошен-
ных прогнозируют рост цен 
на продовольствие. 

               *     *     *
В Госдуме разрабатывает-

ся закон, согласно которому 
близкие осужденных за кор-
рупцию будут обязаны до-
казать «чистоту» средств, на 
которые было приобретено 
их имущество. В противном 
случае, оно будет взыскано 
в доход государства по иску 
прокурора в гражданско-
правовом порядке. Этот про-
ект уже поддержали в След-
ственном комитете.

               *     *     *
Максимальное число ино-

странных граждан, которые 
могут быть привлечены на 
должность командиров воз-
душных судов в России, со-
ставит 200 человек в год. 
Соответствующее постанов-
ление опубликовало прави-
тельство РФ. Привлечение 
иностранных пилотов долж-
но ликвидировать дефицит 
летных экипажей в России.

               *     *     *
Лауреат Нобелевской пре-

мии по медицине Сусумо 
Тонегава, в прошлом году 
успешно внедривший мы-
шам ложные воспоминания, 
продолжил переписывать 
память животных. Ученый 
успешно изменил эмоцио-
нальную окраску воспоми-
наний на противоположную, 
воздействуя светом на нейро-
ны головного мозга. Об этом 
сообщает журнал Nature. 

               *     *     *
Панда по кличке Ай Хин из 

зоопарка в китайском городе 
Чэнду притворялась беремен-
ной, чтобы ее перевели в от-
дельное помещение и давали 
больше фруктов. Животное 
имитировало пропажу аппе-
тита, изменило свой гормо-
нальный фон и стало меньше 
двигаться. Обман вскрылся, 
когда сотрудники питомника 
обследовали панду.
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22 августа первый вице-премьер правитель-
ства РФ О.Ю.Голодец и врио губернатора Псков-
ской области А.А.Турчак вручили главврачам две-
надцати районных больниц региона, в том числе 
Опочецкой районной больницы, ключи от мобиль-
ных фельдшерско-акушерских пунктов.

В приветственном слове Ольга Голодец от-
метила, что это огромное дело для Псковской об-
ласти и что благодаря этим мобильным ФАПам 
«медицинская помощь придет в каждый дом».

В конце августа сотрудник «Красного маяка» 
побеседовал с главным врачом Опочецкой район-
ной больницы Игорем Викторовичем Николаевым 
и заглянул в мобильный ФАП. Специально обо-
рудованный автобус имеет два отсека (отделе-
ния) – приемный, где фельдшер зарегистрирует 
пациента, побеседует с ним, и смотровой, осна-
щенный необходимым оборудованием, кушеткой 
и гинекологическим креслом. В мобильном ФАПе 
имеются ростомер, весы для взрослых и ново-
рожденных, глюкометр, позволяющий опреде-
лить не только уровень сахара в крови, но также 
показатели гемоглобина и холестерина, аппарат 
для измерения артериального давления, реани-
мационный набор и набор фельдшера.

По словам Игоря Викторовича, работать мо-
бильный ФАП начнет примерно в середине сен-
тября (после необходимой подготовки и реги-
страции). Сейчас разрабатываются примерные 
маршруты, которыми он будет курсировать по 
заранее утвержденным графикам. Предвари-
тельно планируется организовать один круговой 
маршрут Мартиново – Балахи – Столбово – Высо-
кое, а также осуществлять выезды в отдаленные 

деревни типа Крайнева, Кренева и других, куда 
фельдшеру ближайшего ФАПа добираться край-
не неудобно. Таким образом, подчеркнул глав-
врач, медицинские услуги станут доступнее для 
жителей района.     

МЕДИЦИНСКИЕ УСЛУГИ 
СТАНУТ ДОСТУПНЕЕ

   Благоустройство

Продолжаются работы на улицах и дорогах нашего горо-
да. Вот что сказал по этому поводу глава городской админи-
страции Александр Иванович ДОлгОНОсОВ:

- Состоялись конкурсы, по итогам которых определены ор-
ганизации и предприятия для выполнения работ по расчистке 
канав и ремонту трубопереездов. В самое ближайшее время 
начнется ремонт трубопереезда на перекрестке улиц Красноар-
мейской и 9 Января. С такой заявкой обратилась в городскую 
администрацию одна из жительниц улицы 9 Января. Ремонтные 
работы здесь будет выполнять Опочецкий филиал ДЭУ-2. Эта 
же организация отремонтирует трубопереезд на улице Свято-

течь, размытый во время недавних дождей.
Большой объем дорожно-ремонтных работ предстоит выпол-

нить МУП «Коммунсервис». 26 августа работники этого комму-
нального предприятия начали расчистку канав на улице Велико-
рецкой. В сентябре такие же работы с частичной укладкой новых 
труб предстоит выполнить на улицах Гагарина, Аллейной и Пио-
нерской, а также в парке Победы.

Что касается другого нашего коммунального предприятия, 
«Райводоканала», то оно должно было до 1 сентября проверить 
все пожарные гидранты и пожарные водоемы возле учебных за-
ведений.

КАНАВЫ ПРОЧИСТЯТ, ТРУБЫ УЛОЖАТ

Вот и пролетели летние 
каникулы. И снова позвали 
ребят школы в свои светлые 
классы. Приятно отметить, 
что количество первокласс-
ников в этом году больше, 
чем в прошлом, в том числе 
в первый класс пришел один 
ребенок из числа беженцев 
из Украины. 

Как уже сообщалось, самое 
большое количество малышей 
встретили городские школы. 
Всего, по предварительным 
данным, в школе №4 будет обу-                                                                     
чаться около 650 учеников, в 
гимназии – около 640. 

На торжественных линей-
ках в День знаний школь-
ников, учителей, родителей 
учеников приветствовали и 
поздравляли глава района 
Ю.А.Ильин, его заместители 
В.И.Полулях, В.Л.Строцкая, 
В.В.Александров, Ю.В.Мар-
ков, начальник отдела образо-
вания, физической культуры 
и спорта администрации рай-
она С.Ю.Дмитриева, предсе-
датель районного Собрания 
депутатов О.В.Василевский, 
глава города Н.В.Смирнова, 
председатель управляющего 
совета коррекционной школы-
интерната Т.Н.Владимирова, 
а также депутаты разно-
го уровня, главы волостей, 
представители родительских 
комитетов. Студентов инду-
стриально-педагогического 
колледжа поздравила с нача-
лом нового учебного года за-
меститель председателя рай-
онного Собрания депутатов 
О.Я.Васильева. 

Все они желали ученикам 
и педагогам сохранить хо-
рошее настроение первого 
школьного дня на весь учеб-
ный год, успехов в освоении 
знаний, крепкого здоровья, 
творчества, новых побед. Не 
обошлось в этот день и без 
подарков, ярких букетов цве-
тов и задорной музыки. 

И ОПЯТЬ  
ЗВЕНИТ  
ЗВОНОК
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 ОбОТУрОв 
Аркадий  Алексеевич

      Августовский педсовет

Открыла встречу Светлана Юрьевна 
Дмитриева. Она отметила, что сейчас 
непростое время. Педагогическим кол-
лективам приходится работать в период 
качественного изменения системы об-
разования, в период непрерывно ра-
стущих требований, что подразумевает 
огромную ответственность. И успеха 
можно достичь только благодаря сла-
женной работе каждого коллектива и 
всех вместе. Светлана Юрьевна тепло 
поздравила присутствующих, попросила 
руководителей образовательных учреж-
дений передать поздравления и наилуч-
шие пожелания в преддверии 1 сентября 
всем без исключения, кто трудится в 
школах, детских садах, учреждениях 
дополнительного образования.

Далее с приветственным словом к 
участникам пресс-конференции обра-
тился глава района. Юрий Артамонович 
Ильин заметил, что в ожидании 1 сентя-
бря не только дети сожалеют о быстро 
пролетевших каникулах, но и учителя 
отмечают, как быстро летит время: буд-
то вчера прозвенел последний звонок, 
но вот уже все начинается сначала. 
Глава района обратил внимание на 
активно проведенную подготовку учреж-
дений образования к новому учебному 
году, подчеркнул огромное значение 
финансовой поддержки областной ад-
министрации, пожелал плодотворной, 
результативной работы. Также Юрий 
Артамонович напомнил, что этот год 
для нашего города и района особенный, 
мы отмечаем 600-летие Опочки. И что-
бы идти в ногу со временем, каждому 
учреждению были вручены часы с ло-
готипом этого славного юбилея. Далее 
глава района вручил Почетные грамоты 
лучшим педагогам района.

Грамотами Министерства образо-
вания РФ награждены Т.А.Левочкина 
(гимназия), С.А.Глоба (д/с «Светлячок»), 
Е.В.Семенова (Макушинская школа), 
И.П.Ситникова (школа №4). Почетные 
грамоты Государственного управле-
ния образования Псковской области 
получили А.В.Данильян (гимназия), 
Т.С.Семенова (Матюшкинская школа) 
и М.В.Леонова (д/с «Теремок»). 

Пресс-конференцию предварил 
краткий доклад начальника отдела 
образования, физической культуры и 
спорта С.Ю.Дмитриевой. Стоит заме-
тить, что Светлана Юрьевна не только 

подвела итоги прошлого 
учебного года, но и просле-
дила тенденции развития в 
образовании района за три 
последних года, а также 
обозначила самые острые 
проблемы. Остановимся на 
некоторых из названных ею 
цифр и проблем.

Услуги дошкольно-
го образования в нашем 
районе оказывают 10 об-
разовательных учрежде-
ний – 5 детских садов и 5 
групп кратковременного 
пребывания в общеобра-
зовательных учреждениях. По состоянию 
на 1 января 2014 года их посещали 699 
воспитанников. За три последних года 
дополнительно создано 60 мест за счет 
рационального использования помещений 
в действующих дошкольных учреждениях 
(40 мест) и реконструкции помещений 
учреждений образования (20 мест). В 
2013 году очередь по устройству детей 
в возрасте от 3 до 7 лет в детские до-
школьные учреждения ликвидирована. К 
концу 2014 года планируется полностью 
удовлетворить потребность в дошкольном 
образовании детей от 2 до 7 лет.

В районе функционируют 7 школ, в 
том числе гимназия, и учебно-консульта-
тивный пункт (УКП). Численность детей, 
обучающихся в образовательных учреж-
дениях, на конец 2013-2014 учебного года 
составила 1503 человека (на 3% больше, 
чем в предыдущем учебном году). Судя по 
результатам регионального квалиметри-
ческого мониторинга за последние годы, в 
целом успеваемость учащихся по русскому 
языку, биологии, истории и некоторым 
другим предметам улучшилась. Низкими 
остаются результаты лишь по математике.

Итоговая аттестация выпускников в 
форме ЕГЭ (она проводится в районе с 
2003 года) в 2014 году проходила по 10 
предметам. Условия проведения были 
более строгими, чем прежде. В этом году 
ход ЕГЭ в пункте проведения экзамена в 
нашем районе транслировался online в 
сети Интернет. Нарушений порядка про-
ведения ЕГЭ зафиксировано не было. 
ЕГЭ сдавали в 2014 году 84 выпускника. 
Из предметов наибольшее количество 
выбрали обществознание (38 человек), 
биологию (12), физику (11), историю (8) и 
химию (7). В качестве двух обязательных 

экзаменов выпускники сдавали ЕГЭ по 
русскому языку и математике. Средний 
балл по русскому языку составил 59,5 (по 
области – 63,7). Все учащиеся преодолели 
необходимый минимум. По математике 
средний балл в этом году оказался низким 
как никогда – 35,7 (по области 44), в про-
шлом году он составлял в районе 43,8, 
в 2012 году – 40,84. Один выпускник не 
набрал минимального балла.

Итоговая аттестация по образова-
тельным программам основного общего 
образования (в 9-х классах) проводилась 
по 6 предметам. Экзамены сдавали 143 
учащихся, включая УКП и школу-интернат 
для детей, нуждающихся в социальной 
поддержке. Шести выпускникам 9 класса 
вручены аттестаты с отличием. 11 класс с 
отличием и золотыми медалями окончили 
четыре выпускника (3 – в школе №4 и 1 –                                                              
в гимназии).

Большое внимание при подведении 
итогов 2013-2014 учебного года было 
уделено реализации мер по модерниза-
ции системы муниципального общего 
образования, в частности, укреплению 
материально-технической базы, прове-
дению ремонтных работ, обеспечению 
учебниками. Так, в 2014 году на подготовку 
образовательных учреждений к новому 
учебному году из муниципального бюдже-
та выделено 3670 тыс. руб., из областного 
в рамках предоставленной субвенции 
на модернизацию системы образования 
приобретено медицинское оборудова-
ние, мебель, учебники на сумму 501 тыс. 
рублей. Дополнительно на ремонт обра-
зовательных учреждений дошкольного и 
дополнительного образования из област-
ного и федерального бюджетов выделено 
17890 тыс. рублей.

Говорилось в докладе и об органи-
зации питания и медицинского обслу-
живания школьников, подвозе детей, 
поддержке одаренных и талантливых 
учащихся, развитии физкультуры и спор-
та (где общие показатели оставляют 
желать лучшего, несмотря на отдельные 
успехи) и т.д. Подробные итоги в виде 
брошюр получили все руководители 
образовательных учреждений, им было 
рекомендовано довести их до сведения 
своих педагогических коллективов.  

Из наиболее существенных про-
блем, которые стоят перед системой 
образования района, Светлана Юрьев-
на назвала в первую очередь кадровый 
вопрос. И рекомендовала каждому руко-
водителю задуматься, как построить ра-
боту, чтобы выращивать смену в своих 
школах, как нацеливать выпускников, по-
ступающих на педагогические специаль-
ности, чтобы они возвращались в район. 
Другая важнейшая задача – повышение 
уровня и качества образования. Светла-
на Юрьевна призвала провести в школах 
сравнительный анализ и пересмотреть 
учебные планы таким образом, чтобы 
помочь выпускникам как можно лучше 
подготовиться к экзаменам по выбран-
ным ими предметам, необходимым для 
поступления в вузы. Также она обратила 
внимание на повышение требований к 

физической подготовке в све-
те введения норм ГТО.

В ходе пресс-конференции 
руководителям района и го-
стям из Пскова было задано 
довольно много вопросов. 
Они касались как частных про-
блем (к примеру, убранного 
пешеходного перехода между 
автобусными остановками на-
против гимназии – его вернуть 
невозможно по закону и требо-
ваниям безопасности), так и 
общих, которые необходимо 
решать на уровне области. 
Поднимались вопросы воз-
вращения льгот для много-
детных, малоимущих семей и 
семей, воспитывающих детей-
инвалидов, при оплате услуг 

дошкольных учреждений, поощрения 
руководителей образовательных учреж-
дений, введения профессионального 
стандарта и другие. 

Завершилась встреча на оптимисти-
ческой ноте. Многие из обозначенных 
педагогами района проблем уже про-
рабатываются на уровне областного Со-
брания депутатов, другие еще требуют 
детальной проработки при поддержке 
профсоюзов, а что-то в ближайшее вре-
мя будет решаться на уровне района. 

От имени всех руководителей об-
разовательных учреждений выступила 
директор школы №4 М.Г.Петрова. Итоги 
пресс-конференции подвели Ю.А.Ильин, 
призвавший всех идти вперед, несмотря 
на трудности, и С.Ю.Дмитриева. Юрий 
Артамонович заверил, что администра-
ция района приложит максимум усилий, 
чтобы решить те проблемы, которые 
возможно решить на местном уровне, и 
учтет прозвучавшие замечания. Также 
он вручил памятные сувениры гостям 
из областного центра. А Светлана 
Юрьевна поблагодарила всех участ-
ников пресс-конференции за актив-
ность и предложила подумать заранее 
о выпускном вечере 2015 года. Она 
озвучила идею проведения единого 
праздника выпускников по типу тех, что 
проходят в Санкт-Петербурге, Великих 
Луках и некоторых других городах, но 
с учетом местных особенностей и воз-
можностей, пообещав рассмотреть все 
конструктивные предложения, внесен-
ные заранее. 

По завершении пресс-конференции 
состоялось заседание секции руково-
дителей образовательных учреждений.

Н. ИльИНа.            
 

ЗАДАЧИ  ОПрЕДЕЛЕНЫ. 
вПЕрЕДИ  НАПрЯЖЕННАЯ  рАбОТА

27 августа состоялся традиционный августовский педсовет. Но проходил он в этом году не как обычное совещание, а 
в форме пресс-конференции, в которой приняли участие глава района Ю.А.Ильин, его заместитель по социальной поли-
тике В.И.Полулях, начальник отдела образования, физической культуры и спорта администрации района С.Ю.Дмитриева, 
начальник отдела лицензирования Государственного управления образования Т.О.Патрахина, председатель областной 
организации профсоюзов работников образования Н.Н.Горбачева, руководители всех образовательных учреждений 
района, представители родительской общественности и профсоюзные лидеры.
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ОбОтурОв 
Аркадий Алексеевич

родился в 1973 году в городе Пскове.
С 1991 года по 1995 год обучался в вольском 

высшем военном ордена Красной Звезды училище 
тыла.

По окончании обучения получил высшее про-
фессиональное образование по специальности 
«Командная тактическая продовольственного обе-
спечения», присвоена квалификация «инженер-эко-
номист».

С июля 1995 года по ноябрь 2000 года проходил 
действительную военную службу в вооруженных 
Силах СССр и российской Федерации в войсковой 
части №41141 в г.Сургуте тюменской области в 
должности начальника вещевой и продовольствен-
ной службы.

в ноябре 2000 года уволен в запас в связи с орга-
низационно-штатными мероприятиями.

С апреля 2001 года по май 2007 года работал в 
федеральном государственном образовательном 
учреждении высшего профессионального образова-
ния «Псковский юридический институт Федераль-
ной службы исполнения наказаний» в должности 
начальника отделения материально-технического 
и вещевого снабжения.

С мая 2007 года по сентябрь 2009 года работал в 
ООО «Пуск - Псков» в должности инженера.

С сентября 2009 года по март 2010 года – вре-
менно не работающий.

С апреля 2010 года и по настоящее время рабо-
тает в ООО «Электрокомфорт» в должности за-
местителя.

Член всероссийской политической партии «ПрА-
вОЕ ДЕЛО».

Проживает в городе Пскове.
Женат, воспитывает двоих сыновей.
выдвинут избирательным объединением регио-

нальным отделением в Псковской области всерос-
сийской политической партии «ПрАвОЕ ДЕЛО».

«ПрАвОЕ ДЕЛО» – это демократическая 
либеральная партия, ставящая своей целью 
превращение России в современную страну, в 
которой обеспечена комфортная, безопасная 
и достойная жизнь человека.             

бесплатная публикация

Кандидат в депутаты 
собрания депутатов 
Опочецкого района 

пятого созыва 
по одномандатному 

избирательному 
округу №1

 ОбОТУрОв 
Аркадий  Алексеевич

семья

Жить можно по-разному. Одни видят во 
всем только негатив и всегда чем-то не-
довольны. Другие витают в облаках, со-

вершенно игнорируя реальность. Но это крайно-
сти. А можно еще жить с удовольствием, получая 
радость от ежедневного труда и находя отраду в 
привычных заботах. И у нас таких людей немало. 
В этом еще раз убедило знакомство с многодет-
ной мамой Светланой Александровной Кудино-
вой из деревни Балахи. 

Она мама четверых детей. Старшей дочери 
Ирине 27 сентября исполнится 13 лет. На год 
младше сын Никита. Кириллу сейчас шесть, в 
следующем году он пойдет в школу. С младшей 
сестренкой Дианой (ей 4 года) он ходит в детский 
сад при школе (в группу досмотра). В августе, ког-
да мы встречались со Светланой Александров-
ной, дети с нетерпением ждали 1 сентября. Они 
соскучились по своему уютному садику, по люби-
мым игрушкам (хотя и дома их хватает).

Светлана Александровна и ее муж Виктор 
Александрович работают в школе. Она рабочая по 
обслуживанию здания, он трудится в течение учеб-
ного года в котельной, а летом вынужден вставать 
на учет в службу занятости или искать подработки. 

Жизнь в деревне молодую семью нисколько 
не угнетает. Они видят в ней много плюсов. Дер-
жат хозяйство – корову, поросят, овец, кроликов. 
Большой огород обеспечивает семью картофе-
лем и овощами. Территория у дома ухоженная, 
прибранная. Хозяйка выкраивает время и цвета-
ми заниматься. 

- В деревне жить без хозяйства стыдно, – го-
ворит Светлана Александровна. – Некоторые 
рассуждают: «Лучше куплю». Но разве можно ку-
пить такие же продукты, как свои?! 

Жизнь в Балахах, подчеркивает в разговоре 
Светлана Александровна, всем хороша: магазин 
рядом, школа рядом, есть библиотека. Одна про-
блема – вода ржавая. Семья Кудиновых не прочь 
бы свой колодец иметь, но купить кольца им не под 

ЖИвУТ в ДЕрЕвНЕ С УДОвОЛЬСТвИЕМ

силу, и пока о своем колодце остается только мечтать 
или ждать, когда заменят деревенский водопровод. 

В доме Кудиновых всегда шумно и весело – дети 
есть дети. Управляться с ними помогает мать Свет-
ланы. А когда собирается вся большая семья – брат 
Светланы Александровны с женой и дочкой и сестра 
с мужем (скоро у них тоже будет ребенок) – бабуш-
ке приходится особенно жарко. Но это ее не пугает. 
Она вместе со своими детьми и внуками тоже живет 
радостно и с удовольствием.  

Н. ИльИНа.          

        Охрана труда

бУДЬТЕ  вНИМАТЕЛЬНЫ 
ПрИ ПОСТУПЛЕНИИ 

НА рАбОТУ
Государственная инспекция труда по Псковской об-

ласти напоминает: при трудоустройстве требуйте от 
работодателя заключения трудового договора в пись-
менной форме. Один экземпляр трудового договора он 
вам обязан выдать на руки, под роспись.   

При заключении трудового договора ознакомьтесь 
с его  условиями, особенно внимательно с разделом 
«оплата труда». В нем должны содержаться сведения 
о размере заработной платы, надбавках, доплатах и 
компенсациях. Зачастую работодатели фиксируют в 
трудовом договоре лишь часть зарплаты сотрудника, 
выплачивая остальное по договоренности.

Соглашаясь на выплату «серой» заработной платы, 
работники тем самым соглашаются на следующие риски:

- не получить заработную плату в случае любого 
конфликта с начальником;

- не получить отпускные;
- не получить ссуду в банке;
- не получить в полном объеме пособие по времен-

ной нетрудоспособности, пособие по беременности и 
родам, пособие по уходу за ребенком;

- полностью лишиться социальных гарантий, свя-
занных с сокращением, обучением, рождением ребен-
ка, несчастным случаем на производстве, а также не 
получить компенсацию  подоходного налога при приоб-
ретении жилья, расходах на лечение и учебу.

Кроме того, с вашей зарплаты не будут в полном 
объеме осуществляться пенсионные начисления.  

Следует помнить, что, получая на деле совсем не ту 
зарплату, что значится в официальной ведомости, либо 
работая без оформления трудовых отношений, вы на-
вредите сами себе.

Также в трудовом договоре обязательно должны 
быть указаны дни выплаты заработной платы, режим 
рабочего времени и времени отдыха, продолжитель-
ность ежегодного отпуска.
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Общественные 
организации

Рассказывает 
Ярослав ПАСЛАВ-
СкИй, председа-
тель обществен-
ной организации 
«Дети войны»: 

-  Знаете ,  вот 
если бы не помощь 
Олега Михайлови-
ча, такой организации, как «Дети вой-
ны», вообще не было бы. 

Организовались мы сами в  2007 
году, с тех пор и пытались официально 
зарегистрироваться,  но нас не призна-
вали и не регистрировали. В 2011 году я 
познакомился с Олегом Михайловичем, 
рассказал ему о нашей организации, о 
том, что нам нужен соответствующий 
статус, чтобы бороться за свои права. 
Он сразу дал нам в помощь юриста, и 
мы с его помощью переделали устав, со-
брали нужные документы и наконец-то 
зарегистрировали организацию «Дети 
войны». 

Начали организовывать отделения 
в районах, естественно, это и транс-
портные расходы, и помещения. Все 
эти вопросы помогал решать Олег Ми-
хайлович. Он молодой, энергичный и 
нам оказал очень большое содействие, 
ездил вместе с нами, разговаривал с 
людьми. Теперь он постоянно поддер-
живает все мероприятия, которые мы 
проводим, организует поздравления с 
днем рождения для наших членов. 

Уже по традиции, которую пред-
ложил Олег Михайлович, мы каждого 
члена организации поздравляем с днем 
рождения, хотя бы по телефону, но по-
здравляем. Ведь что нам надо теперь 
– главное внимание и ощущение того, 
что о нас еще кто-то помнит. 

Недавно был такой случай. Олег Ми-
хайлович поздравил одну женщину, ей 
86 лет. Я как-то встретил ее в церкви на 
воскресной службе, так она, как увидела 
меня, и давай на весь храм рассказы-
вать:  - Меня поздравил Олег Брячак с 
днем рождения! Большое ему спасибо, а 
то все забыли про меня. Даже родствен-
ники забыли, а от Брячака поздравили! 

Что вызывает уважение, так это то, что 
Олег Михайлович всегда готов оказать по-
сильную помощь, еще никому из наших он 
не отказывал. Чем мог, тем обязательно 
помогал. Помогает устроить на лечение, 
поддерживает морально, помогает фи-
нансово.

Социальные проекты
Осенью 2013 года в рамках социально-

го проекта «Жить полной жизнью» Олег 
Брячак помог организовать обучение 
инвалидов для получения водительских 
прав. Он приобрел специальный авто-
мобиль, полностью оборудованный для 
обучения людей с ограниченными возмож-
ностями. До этого в Пскове такого не было, 
а чтобы получить такие права, инвалиду  
надо было ехать в Петербург.  Теперь  
автомобиль с ручным управлением есть 
в нашей областной автошколе. 

Как отметили члены псковского обще-
ства инвалидов, «Мы, наконец-то, станем 
полноправными участниками дорожного 
движения. Для нас, автомобиль – это 
подчас единственное средство для пере-
движения. Хотим поблагодарить, депутата 
Псковского областного Собрания Олега 
Брячака, директора Псковской областной 
автошколы, областную ГИБДД, которые 
помогли нам. Теперь мы сможем на-
учиться водить машину у себя в Пскове, 
не выезжая в другие регионы».

благотворительность
Уже традиционно Олег Брячак высту-

пает спонсором мероприятий, посвящен-
ных развитию и укреплению семейных 
ценностей. 

Так, на протяжении нескольких лет 
он выступает генеральным спонсором, а 
также  предоставляет зал спорткомплек-
са «Электрон» для проведения конкурса 
для самых маленьких псковичей «Забег 
в ползунках». 

«Мое  правило  по  жизни: 
не  говорить,  а  делать!»  –  Олег  брЯЧАК

Также при спонсорском участии Оле-
га Брячака прошел первый семейный 
фестиваль «Kids, non stop», от имени де-
путата был проведен один из конкурсов 
фестиваля, где победители получили 
абонементы в бассейн спортивно-раз-
влекательного комплекса «Электрон». 

«Семья – это самая главная цен-
ность, которая у нас есть, и поэтому 
для того, чтобы напомнить нашим 
гражданам, что такое настоящее, что 
такое ценное, я всегда принимаю 
участие в таких мероприятиях. Я хочу 
сказать спасибо организаторам за то, 
что их посещают такие светлые идеи, 
которые направлены на сохранение и 
укрепление семейных ценностей  в на-
шем обществе», – говорит Олег Брячак.

Чуть больше полугода назад Олег 
Брячак решил стать еще более откры-
тым для граждан и завел личные стра-
ницы в социальных сетях, где псковичи 
и жители области могли бы напрямую 
обращаться со своими предложениями, 
вопросами, просьбами. 

Так, через социальные сети к Олегу 
Михайловичу обратились волонтеры, 
восстанавливающие храм архистратига 
Михаила в деревне Мельницы Псков-
ского района. 

«Очень просим Вас помочь с транс-
портом, т.к. других возможностей мало. 
У прекрасного псковского художника и 
священника о.Георгия Ушакова сгорел 
Михайловский храм.

Волонтерам надо как-то добираться 
до Середки 9 марта, чтобы расчистить 
завалы двух приделов: Мирожской ико-
ны Богородицы и святителя Николая».

Олег Брячак незамедлительно рас-
порядился о выделении транспорта для  
доставки трудников к пострадавшему 
храму.

«Я рад, что хоть чем-то смог помочь 
вам в таком благом деле, спасибо, что 
обратились!»  – сказал депутат в ответ 
на благодарность волонтеров.

 «конечно, я не волшебник и не могу решить все вопросы, с 
которыми ко мне обращаются люди, т.к. ограничен теми полно-
мочиями, которыми обладает депутат по действующему законо-
дательству. Однако вопросы, входящие в мою компетенцию, я 
успешно решаю, и буду решать, поэтому жду у себя всех граждан, 
чьи законные права нарушены, тех, кто столкнулся с бездей-
ствием властей или другими сложностями в жизни. И уверяю 
вас, что приложу все усилия для решения ваших вопросов, т.к. 
считаю это своей обязанностью».

Еще один штрих 
к портрету кандидата 
на должность 
губернатора

На заре своей политической 
карьеры Олег Брячак четко 
определил для себя, что ре-
путацию нужно зарабатывать 
не демагогией и красивыми 
словами о светлом будущем, 
а реальными делами. Про дея-
тельность общественных при-
емных мы уже рассказывали, 
сегодня хочется рассказать 
о социальных и благотвори-
тельных проектах, в которых 
принимал активное участие 
кандидат на должность гу-
бернатора Псковской области 
Олег Михайлович БРЯчАК. 

бесплатная публикация
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Всероссийская политическая партия «Правое 
дело» образована в 2008 году. На сегодняшний 
день действуют более 400 местных отделений 
«Правого дела» в 70 регионах страны. В партии 
состоят более 30000 человек, и более полутора 
тысяч депутатов «Правого дела» работают в зако-
нодательных собраниях регионов России и в пред-
ставительных органах муниципалитетов. Пред-
ставители Партии возглавляют муниципальные 
районы, работают в высших органах исполнитель-
ной власти субъектов Российской Федерации.

«Правое дело» представляет и защищает ин-
тересы всех свободных и ответственных граждан 

– всех, кто хочет работать и зарабатывать, создавать семьи и воспи-
тывать детей, тех, кто хочет выбирать себе власть и сам определять 
свое будущее, иметь жилье и жить в безопасности – просто жить. Мы 
видим себя как партию верующих профессионалов.

И рады видеть в своих рядах всех, кто так же, как и мы, хочет жить 
в новой, комфортной для жизни России.

Мы убеждены, что добиться всего этого просто: нужна лишь поли-
тическая воля для того, чтобы принять несколько простых, но эффек-
тивных мер, которые решат все основные проблемы, препятствующие 
улучшению жизни россиян.

Мы выступаем за качественные изменения в стране. Для этого 
наиважнейшей задачей нашего общества в ближайшее время должно 
стать формулирование цели для всей нации. Также необходимо вы-
работать механизм качественной обратной связи власти и общества.

Наши цели:
- Обеспечение и осуществление вклада в человека: воспитанием, 

образованием, безопасностью (в том числе личной, информационной, 
духовно-нравственной).

- Разработка и оказание содействия программам освоения про-
странства и благоустройства среды в нашей стране.

- Формирование позиции России в мировом сообществе как Миро-
творца. «Правое дело» находится в конструктивном диалоге с рос-
сийскими политическими партиями и влиятельными общественными 
организациями, такими как «Деловая Россия», «Российский союз про-
мышленников и предпринимателей», «Опора России», общественный 
комитет «За честные выборы!».

Характеристики
кандидатов Василий БОБАЛЕВ Олег БРЯЧАк Сергей МАкАРЧЕНкО Александр РОГОВ Андрей ТУРЧАк ВЫВОД ЭкСПЕРТОВ

1. Образование Московский институт пищевой промыш-
ленности. Российская академия государ-
ственной службы при Президенте РФ 
(юриспруденция). Псковский институт 
переподготовки и повышения квалифи-
кации кадров АПК. Стажировка в сель-
скохозяйственной академии в Болгарии 
(специализация — менеджмент и марке-
тинг). Академик международной академии 
реальной экономики.

Псковский юридический 
институт ФСИН России.

Московская академия государ-
ственной службы.

Свердловское высшее военно-
политическое танково-артилле-
рийское училище. Московский 
открытый социальный универ-
ситет.

Санкт-Петербургский государ-
ственный университет аэрокос-
мического приборостроения. Вы-
пускник президентской программы 
подготовки управленческих ка-
дров для организаций народного 
хозяйства России.

Преимущество на стороне Василия Бобалева, 
имеющего несколько высших образований, и 
Андрея Турчака — выпускника одного из ведущих 
российских вузов.

2 .  Т р у д о в о й 
опыт

Прошел путь от тракториста и слесаря до 
руководителя крупных и успешных псков-
ских предприятий. Возглавляет компанию 
по производству экологически чистых 
безалкогольных напитков.

Работал и работает в фир-
мах, связанных с отцом – 
бизнесменом и депутатом 
Михаилом Брячаком.

Работал в коммерческой орга-
низации, помощником депута-
та, сотрудником центрального 
аппарата ЛДПР.

После окончания военного учи-
лища служил в армии, однако 
в 27 лет уволился из рядов ВС, 
после чего занимался бизнесом.

Трудовую деятельность начал 
еще в школьные годы – работал 
детским тренером по дзюдо. В 
дальнейшем трудился в холдин-
говой компании «Ленинец».

Преимущество на стороне Василия Бобалева – 
поднялся с самых низов до директора, имеет ре-
альный опыт управления крупным предприятием.

3. Политический
опыт

Избирался депутатом Псковского об-
ластного Собрания. Имеет большой опыт 
партийной работы. На президентских 
выборах 2000 года являлся доверенным 
лицом Владимира Путина.

Депутат областного Со-
брания по списку «Спра-
ведливой России». Сме-
нил отца — депутата Гос-
думы Михаила Брячака 
на посту председателя 
регионального отделения 
партии.

Депутат областного Собрания 
депутатов по списку Либераль-
но-демократической партии. 
В 2011 году был назначен 
координатором регионального 
отделения ЛДПР.

Депутат областного Собрания. 
Был главой Печорского района. 
Был членом «Единой России» 
и других партий. В последние 
годы состоит в КПРФ, по про-
текции бывшего первого секре-
таря обкома Никитина возглавил 
местное отделение.

Более пяти лет работает губер-
натором Псковской области. 
Избирался депутатом Псковского 
областного Собрания. Представ-
лял Псковскую область в Совете 
Федерации. Входил в руководя-
щие органы «Молодой гвардии» 
и «Единой России».

Преимущество имеют Андрей Турчак за счет 
губернаторского и федерального опыта, и Васи-
лий Бобалев за счет длительной политической 
карьеры.

4. Политическое
влияние и связи

Сохраняет связи в Москве. Получил под-
держку коалиции непарламентских партий 
в Псковской области.

Большого влияния не име-
ет, использует связи отца.

Сохраняет связи в централь-
ном аппарате ЛДПР.

Имеет связи в КПРФ, опирается 
на авторитет предшественника –
Владимира Никитина.

Обширные связи в администра-
ции президента, правительстве 
и аппарате полномочного пред-
ставителя президента. Андрей 
Турчак входит в число 100 веду-
щих политиков России.

Преимущество на стороне Андрея Турчака – поли-
тическое влияние в федеральном центре доказал 
за 5 лет во главе региона.

5. Основные 
пункты 
программы

Преодоление бедности, обеспечение 
продовольственной безопасности, воз-
рождение псковского села и промышлен-
ности. Программа опирается на реальные 
производственные достижения и богатый 
опыт кандидата.

Предвыборная программа 
кандидата в основном 
повторяет подобные пред-
выборные проекты партии 
«Справедливая Россия», 
при этом привязка к осо-
бенностям Псковской об-
ласти не очевидна.

Намерен добиваться, чтобы 
вся область стала особой эко-
номической зоной. Хочет пре-
вратить регион в площадку для 
сотрудничества, комфортную 
для псковичей и инвесторов.

Заявляет о необходимости воз-
врата к советским формам хо-
зяйствования, однако не дает 
ответ на вопрос, как это можно 
сделать в новых условиях в 
одной отдельно взятой области.

Сохранение стабильности и даль-
нейшее социально-экономиче-
ское развитие региона. Андрей 
Турчак является инициатором 
создания Народной программы, 
в которую включаются наказы 
жителей всех уголков Псковской 
области.

Содержательные части программ Василия Бо-
балева и Андрея Турчака выглядят наиболее 
продуманными и выигрывают в сравнении с 
аналогичными проектами оппонентов.

6. Знание про-
блем Псковской 
области

Около 30 лет живет и работает в Псковской 
области, не понаслышке знаком со всеми 
основными болевыми точками региона.

В силу юного возраста и 
отсутствия опыта знание 
проблем региона – мини-
мальное.

Сравнительно неплохо знает 
о проблемах Гдовского, Днов-
ского и Дедовичского районов, 
а также Пскова.

В силу прежней работы в Печор-
ском районе знаком с пробле-
мами данного муниципалитета.

За время работы депутатом об-
ластного Собрания, сенатором и 
губернатором неоднократно объ-
ехал всю область, провел сотни 
встреч с людьми. Досконально 
знает о проблемах и видит пути 
их решения.

Преимущество на стороне Василия Бобалева – 
более 30 лет активной жизни в регионе, и Андрея 
Турчака за счет того, что последние пять лет 
именно он управлял областью.

7. Достижения Имя Василия Бобалева занесено в «Золо-
тую летопись славных дел» к 1100-летию 
Пскова. Удостоен почетного звания «За-
служенный работник пищевой индустрии 
РФ». Академик международной академии 
реальной экономики.

Информация о достижени-
ях отсутствует.

Информация о достижениях 
отсутствует.

Информация о достижениях 
отсутствует.

Награжден медалями и другими 
знаками отличия. Лауреат моло-
дежной премии Санкт-Петербурга 
(2004 год). Мастер спорта по 
дзюдо.

Преимущество на стороне Василия Бобалева – его 
заслуги признаны как на федеральном, так и на 
региональном уровне.

8. Последствия 
победы на гу-
бернаторских 
выборах

Планомерное повышение уровня жизни. 
Возрождение сельского хозяйства. Соз-
дание новых производств и рабочих мест. 
Открытие новых школ и детских садов.

Возможен сценарий, при 
котором избранный гу-
бернатор Олег Брячак 
будет лишь формально 
выполнять обязанности, а 
реальную власть получит 
его отец.

Повторение сценария 1990-х, 
когда в результате победы на 
выборах ключевые позиции в 
администрации области заняли
представители ЛДПР.

Вероятно настороженное от-
ношение к губернатору-комму-
нисту со стороны федерального 
центра и даже конфликты. Неми-
нуемо сокращение финансовых 
потоков в регион из Москвы.

Сохранение стабильности. Про-
должение развития. Особое вни-
мание — приоритетным направ-
лениям, прежде всего социальной 
сфере.

По вероятным последствиям победы на выборах 
кандидаты могут быть разделены на две кате-
гории. Первую представляет и.о. Губернатора 
Андрей Турчак, это стабильность и продолжение 
начатого. Все остальные кандидаты в той или иной 
мере олицетворяют реформы. По совокупности 
факторов наиболее сильным оппонентом Андрея 
Турчака является Василий Бобалев, представляю-
щий реальную альтернативу действующей власти.

сРАВНИТельНЫй АНАлИз КАНДИДАТОВ В гуБеРНАТОРЫ ПсКОВсКОй ОБлАсТИ 
14 сентября 2014 года в избирательном бюллетене окажется пять фамилий. Выбор, с одной стороны, будет труден, а с другой стороны – прост. 

Люди предпочтут управленческий опыт и реальные достижения популизму 
и отсутствию лидерских качеств. Наши эксперты изучили сильные и слабые стороны всех пяти выдвинувшихся кандидатов.

Результаты этого сравнения приведены ниже, в таблице. Итоговые выводы просты: наиболее достойные кандидаты на пост губернатора – 
Василий Бобалев и Андрей Турчак. как видно из экспертных оценок, именно они лидируют практически по всем параметрам.

уВАжАеМЫе жИТелИ 
ПсКОВсКОй ОБлАсТИ, 

ДОРОгИе зеМлЯКИ!
В жизни нашего родного края наступил важ-

нейший момент. 14 сентября мы должны опреде-
лить, кому доверить ответственность за будущее 
– наше собственное и наших детей.

Выборы губернатора Псковской области про-
ходят в непростое время, когда весь Запад опол-
чился на нашу страну и Россия впервые за многие 
годы показала свой твердый характер. Именно 
поэтому сегодня важно, чтобы во главе регио-
на, граничащего с Евросоюзом и являющегося 
форпостом Земли Русской, работал настоящий 
патриот, своими делами поддерживающий курс 
Президента Владимира Владимировича Путина.

В списке кандидатов есть такой человек. Ва-
силий Андреевич Бобалев согласился на предло-
жение здоровых общественно-политических сил 
и готов возглавить нашу область. Мы убеждены, 
что существуют как минимум пять веских причин 
поддержать на выборах Василия Андреевича.

Во-первых, он – опытный и мудрый руководи-
тель. Как вы считаете, кто в сложных условиях спо-
собен принимать грамотные взвешенные решения 
– «зеленая» молодежь или по-настоящему зрелый 
человек? Ответ очевиден. Десятилетия работы в 
советской, а затем российской промышленности, 
а также активное участие Василия Бобалева в по-
литической жизни дают основания утверждать: 
только он не подведет и не ошибется. Во-вторых, 
он умен и всесторонне образован. Инженер, юрист, 
государственный управленец, академик, к тому же 
прекрасно разбирающийся в современных эконо-
мических процессах – именно такой человек дол-
жен руководить регионом. Василий Бобалев за 
тридцать лет жизни и работы в Псковской области 
прекрасно разобрался в ее специфике, знает ре-
альные проблемы людей. Он говорит с нами, что 
называется, на одном языке – и это его третье пре-
имущество перед всеми остальными претенден-
тами. В-четвертых, Василий Андреевич являлся 
одним из немногих, кому в 2000 году была оказана 

Партия «ПРАВОе ДелО» –  
Партия свободных людей

высокая честь стать доверенным лицом Влади-
мира Владимировича Путина. На протяжении 
полутора десятилетий Василий Бобалев по-
следовательно поддерживает курс националь-
ного лидера на возрождение великой державы. 
И пятое. Сегодня в условиях беспрецедентных 
западных санкций и ответа России на них как 
никогда ранее стал актуальным вопрос об обе-
спечении продовольственной безопасности. У 
Василия Бобалева есть богатейший опыт ра-
боты как раз в этом направлении, обеспечении 
людей продуктами питания – причем как в ус-
ловиях Сибири и Заполярья, так и в Псковской 
области. Таким образом, именно кандидат, в 
поддержку которого высказались представите-
ли десятков партий, общественных объедине-
ний, а также простые труженики Псковской об-
ласти, достоин нашего доверия. Мы призываем 
всех, кто задумывается о завтрашнем дне, сде-
лать СВОЙ правильный выбор.

С уважением,
Совет сторонников кандидата

на должность губернатора Псковской области 
В.а. БоБалеВа.

«НАше ДелО – ПРАВОе, 
ПОБеДА БуДеТ зА НАМИ!»

Князь Александр Невский

бесплатная публикация


